

8-18
NO 30



(鳥取県婦人就業援助センターのPOP講習修了生 小谷 恵子さんの作品です。)

目 次

□ 卷頭言(赤松良子)	2
□ 知事との10分インタビュー(北海道知事)	3
□ 発掘してますか ニューメニュー(ウージ染め、着付けと接客マナー)	4
□ 販売カリキュラム(その1、その2)	5～6
□ 産業界との連携を求めて	7
□ 資格取得で魅力づけを	8
□ 介護サービス科とホームヘルパーの資格取得について	9
□ 就職をした受講者の近況(今、ときめきの日々)	10
□ 事業運営のポイント	11
□ なんでもQ&A	12
□ センター紹介(茨城県、鳥取県)	13～14
□ ブロック所長連絡協議会を終えて	15

今こそ出番ですよ！



財女性職業財団会長

赤松 良子

(元駐ウルグアイ大使)

景気の低迷が続く中、有効求人倍率の低下が続いている。パートタイマーなど弱い立場の働き手に雇用不安の影が忍び寄っている。

そういう中で、婦人就業援助センターの講習修了者のように、技術や資格を身につけて就職に臨む場合は、まだ安心という面があるのではないだろうか。

婦人就業援助センターは、現在は再就職を希望する女子がより良い労働条件で就職できるよう援助することを事業内容とする施設となっているが、思いあこすと、その前身の内職相談センター（昭和48年に内職公共職業補導所を改称）は、昭和30年度より戦後処理対策の一環である未亡人等の職業対策を行う施設として発足した。

当時は、まだ戦前からの職業婦人にに対する差別意識が根強く残っており、家庭婦人が家の外で働く機会はほとんどなく、いきおい内職で収入を得るしか方法がなかった。

昭和40年代に入ると、我が国経済の高度成長が本格化し、若年労働力の需給がひつ迫したため女子の職場進出がふえはじめた。その中心はパートタイマーである。同時に、40年代に200万人を越えた内職者数は急激に減少しはじめた。

この時期に、内職公共職業補導所から婦人就業援助センターへの改組が始まっていたら、我が国女子の就業構造は、恐らく現在とは異ったものになっていたかもしれない。

遅ればせながら発足した婦人就業援助センターとしての歴史も11年目を迎え、十年一昔というように、一区切りしたところで、現在、更なる飛躍が望まれているようだ。

婦人就業援助促進事業は、他に例を見ない極めて柔軟で便利なシステムを持っている。

地域や時代のニーズに応じて講習科目を自由に設定することができ、最新の知識や情報を持った外部講師を委嘱することができます。

また、就職や職業生活については消極的な自己概念しか持っていない家庭婦人に対して、幅広い相談や指導、情報提供も行うので、再就職希望者にとってはどこよりも頼りになる施設となっている。

「企業は人なり」という言葉があるように、人材育成は非常に重要な仕事である。その一端を担う施設として、婦人就業援助センターの存在意義は今後ますます高まっていくであろう。

今後は、このような本来の強味をもとに待ちの姿勢から攻めの姿勢に転換することが求められている。

表面的な人気に流されることなく、時代の方向を見失なわないように、あらゆる方面にアンテナを張り、また、自ら出かけて企業や女子のニーズの掘り起こしをしていくことが求められているようだ。

今、ときめきの日々

—就職をされた受講者の近況—

鳥取市 平野 三保

7時30分、ベルの音で目を覚まし、家から5分の所にある会社へ駆けずり込んだら始業3分前、何とか今朝もセーフです。

私が、某美容メーカーに勤めを始めて、早1か月が過ぎようとしております。何が何だかわからないうちに、今日という日を迎えてしまったような気がしております。

昨年、期待と不安を抱えて簿記検定3級の申し込みに行きました。それというのも“大学を出たけれど”と世間よくで言われるよう、私には、これといった資格が何一つなかったのです。そのため職安に行っても思うような職もなく、ただ毎日だらだらと過ごしておりました。受講してみると、今まで耳にしたことのないような言葉が次々出てきますし、これは右これは左とさっぱり訳がわからない始末でした。しかし、それも先生のユーモラスな御指導のもと、なんとか合格させていたくことができたのです。そしてすうすうしくも、調子にのって上級コースも受講してしまったのです。が、今まで頼りにしておりました隣の席の奥様が突然やめると言いました。エーウッソー！信じられない！片腕をもぎ取られるような気持でした。しかし、流れに乗ってしまった以上もう後へは引かれません。自分なりにテキストを見、先生に指導を受け、一生懸命理解しようとするのですが、ちんぶんかんぶん、試験日1週間前になんでもさっぱりなのです。おまけに、胃にボリープができるというとんだアクシデントに見舞われたのです。結局、胃の方も異常ではなく、2級も合格したのです。ふんだりけったりというの、この時のことというのではないでしょうか。

最後はワープロです。これは学生時代に英文タイプをしていたので、わりとスムーズにいったのですが、元来のおっちょこちょいの性格により、早く打てたのはいいのですが、ミスが続発するの



です。点数が思うようにとれなくて、先生におしおきをいただき、泣きそうになったこともありました。そんなこんなでワープロ3級も合格し、1年の目標はクリアーされたのです。

本当に長い長い1年間でした。年も明け、今年の4月のことでした。用事があり、職安へ行ったのです。私は体が弱いせいもあり、今までまともにお勤めなんてしたことはなかったのです。その私が「正社員としてお勤めをしてみたい」と相談したところ、紹介してくださったのが今の会社でした。紙面を見る限りでは決して悪い条件ではなかったのですが、勤務条件が8時間というの気がかりだったのです。私に8時間も耐えられるかしら？と。

そしてよいよ面接の日を迎えました。あんなに苦労して取った3つの資格が認めてもらえたのです。そして、このことはちゃんとお給料が証明してくれました。私は、うれしくて涙が出そうでした。婦人就業援助センターの1年間が私の人生を大きく変えてくれたのです。

今、私は職員の方、指導に当たってくださった先生方、一緒に苦労を共にした奥様方に感謝の気持ち一杯です。そして、1人でも多くの方が、私と同じ喜びを分かちあえることを願いベンを置きます。本当にありがとうございました。

